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凤凰苑小区1000多户居民的归属问题，也一直牵挂着人大代表、政协委员的心。昨日，
记者也将此好消息转达给了他们。

“太好了，这些老百姓终于有人要了。”听到消息，市人大代表、中原工学院教授武明霞
非常高兴。

武代表说，这个事情解决了是个好消息，但是速度慢了点。同时，武代表也表示了担
忧，一个凤凰苑小区在大家的共同努力下，问题解决了，其他地方不知道会不会出现更多的

“凤凰苑”。希望政府能建立一个解决“飞地”问题的长效机制，避免此类事件的发生。
政协委员牛雷莉听到消息，也很高兴。她感慨道：“为什么没早这样做呢？希望相关部

门今后办事不再拖拖拉拉，毕竟群众利益无小事。”

“感谢晚报，凤凰苑找到‘家’了”
凤凰台办事处接管，1000多居民乐了

“金水区凤凰台办事处已正式接管我们小区，我们终于找到归属了。”昨日上午，
凤凰苑物业的工作人员给记者打来电话，激动地说。

小区的大门口张贴着一张金水区凤凰台办事处的“公告”。公告称：“ 根据《郑州
市人民政府专题会议纪要》（郑政会纪【2010】5号）精神要求，凤凰苑小区从即日起归
属金水区凤凰台街道办事处管辖，因相应社区尚未成立，小区居民若需办理相关事务
可到凤凰台街道办事处相关科室办理。”并留下了办事处的地址和党政办、民政科、计
生办、社保科等科室的办公电话。

除了大门口，这张公告还被张贴在了小区内各个醒目的位置。
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“7月26日下午5点10分，金水区凤凰台办事处民政科刘科长等两人来到小区，告诉
我们以后小区就归凤凰台办事处管辖了，并带来了这份公告。”物业王经理对小区被宣布
接管的时间记忆犹新。

记者注意到，在物业办公室，有一沓厚厚的材料，拿起一看，竟是晚报帮凤凰苑“找家”
系列报道的复印件，并被精心地过塑。

看着这些往日的报道，王经理感慨：“小区建成快4年了，物业一直在忙活着为小区找
‘组织’，帮业主协调办理各种手续，耗费了我们多半精力。现在有组织接收了我们，业主
办证再也不用来回跑了，我们也有更多的精力更好地为业主搞好服务。这些报道，也是我
们小区的档案。”

小区居民也长出了一口气。12号楼居民周女士表示，虽然在小区住了 4 年，但是
由于一直没有人管，总感觉自己和家人是游离于城市之外的“黑户”，目睹众多小区
居民因为办各种证件、手续来回奔波，自己也得了心病。“现在好了，找到了归属，我
们以后办证就不用再担心了。大家听到这个消息后，都很高兴。感谢晚报等媒体
为我们找‘家’！”

16号楼居民刘云因为当时在外地，没有赶上去年经晚报协调为小区居民办医保的时
间。“年初得了病，因为没有医保，自己多掏了5000多元。”

昨日上午接近 12点，她拨通了凤凰台办事处社保科的电话：“我是凤凰苑小区的居
民，请问怎么办医保？”一位女工作人员在告诉她该带的手续后，表示下午就可以到办事
处办理。听到回答，刘云高兴得合不拢嘴，拿着电话回味了半天。

一张公告乐坏1000多户居民

“下午就可以到办事处办医保”

凤凰台办事处民政科刘科长说，区里的文件下发后，他们立即着手出公告，与物业、居民
接触，将根据居民办理事件的情况，来协调下一步该怎么办，是让该小区先挂靠哪个社区，还
是给凤凰苑小区成立自己独立的社区，“由于成立社区小区需要有400平方米的办公用房，所
以正在协商，尽快解决。”

昨日上午，在区长在线访谈栏目，记者也就此事采访了金水区区长赵书贤。赵区长说，虽
然按照区域划分凤凰苑在管城区的地界，但它以前是凤凰台村的地，“我们尊重居民的选择，
会像待金水区其他居民一样待凤凰苑小区的居民”。

是否成立社区各方正在协商

人大代表、政协委员：要建立长效机制

居住的小区有人管了，周女士别提多开心了。居住的小区有人管了，周女士别提多开心了。


